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Отопительный сезон 
завершился. Как мы 
перезимовали ? 

— Осенне-зимний период в 
городе и районе был устой-
чивым. И это не только из-за 
благоприятной погоды, но 
и благодаря заблаговремен-
ной подготовке жилищно-
го фонда, объектов тепло-, 
водоснабжения, внешнему 
благоустройству. Работы на-
чались еще в мае прошлого 
года и длились до сентября. 
Незначительные аварии 
устраняли в кратчайшие 
сроки. Например — порыв 
на котельной в школе № 43 
хутора Барниковского, про-
течку на котельной № 33 в 
станице Петровской. Как 
и в прошлом году, мы за-
нимаемся модернизацией 
котельного хозяйства. Всего 
в Славянском районе 65 ко-
тельных, и только две из них 

пока еще работают на печ-
ном топливе: на хуторе При-
кубанском Анастасиевского 
сельского поселения и на 
хуторе Черный Ерик. Будем 
переводить эти котельные на 
газ. Завершено строитель-
ство блочной модульной 
котельной № 10 на террито-
рии Славянской ЦРБ, кото-
рое велось в рамках краевой 
целевой программы. Эта 
котельная начнет работать 
в новом отопительном сезо-
не. Заканчивается монтаж 
котельных № 9 (ДЮСШ) 
и № 51 (кадетский корпус). 
Приобретено оборудование 
для трех котельных: ПУ 
№ 45, школы № 21 хутора 
Ханькова и школы № 52 
села Ачуево. Предупрежде-
ние аварийных ситуаций 
позволило значительно со-
кратить число порывов на 
водопроводных сетях горо-
да и района. Да, комплекс 
изношен, но за счет средств 
краевого и местного бюд-
жетов в 2012 году заменено 
12 километров водопро-
водных сетей, перебурены 
четыре артезианские сква-
жины. Для ухода за улично-
дорожной сетью закуплено 
3 617 тонн песка. Снега и го-
лоледа практически не было, 
но при выпадении осадков 
и понижении температу-
ры эффективно работали 
Славянское ДРСУ, ДПМК 
«Славянская», общественно-
социальный центр Славян-
ского городского поселения, 
ООО «Славянец» и ООО 
«Жилсервис». Миновало 
нас зимой и подтопление. 
Это — результат действия 
программы «Сухой город». 

Впереди — летние 
отпус ка. А до отдыха 
ли работникам комму-
нальных служб? 

— Уже сейчас мы нача-
ли готовиться к осенне-
зимнему периоду, и в этом 
нам помогают краевые це-
левые программы. На 2013 
год запланировано участие 
практически всех поселений 
Славянского района в ведом-
ственной целевой програм-
ме «Капитальный ремонт 
и ремонт автомобильных 
дорог местного значения 
Краснодарского края» на 
сумму более 95 миллионов 
рублей. Благодаря краевой 
целевой программе «Разви-
тие систем наружного осве-
щения населенных пунктов 
Краснодарского края» ста-
нет светлее в Славянском 
городском, Анас тасиевском, 
Петровском, Прибрежном, 
Протокском, Голубая Нива, 
Забойском, Черноерковском, 
Прикубанском, Кировском 
сельских поселениях. На эти 

цели предусмотрено 6,25 мил-
лиона рублей. Славянское 
городское, Кировское, Маев-
ское, Черноерковское сель-
ские поселения участвуют в 
краевой целевой программе 
«Развитие водоснабжения 
населенных пунктов Красно-
дарского края на 2012—2020 
годы» на сумму 7,35 миллио-
на рублей. Появятся три но-
вые артезианские скважины. 
Город также попал в краевую 
целевую программу «Раз-
витие канализации населен-
ных пунктов Краснодарского 
края на 2013—2015 годы», 
на сумму два миллиона ру-
блей. Эти деньги пойдут на 
ремонт очистных сооруже-
ний. Новые квартиры по-
лучат жильцы домов № 555 
по улице Троицкой, № 7 по 
улице Крупской и дома № 6 
швейного городка благодаря 
программе «Переселение из 
ветхого и аварийного жи-
лья». В Славянском районе 
шесть энергоснабжающих 
предприятий, десять пред-
приятий ЖКХ, две дорож-
ные организации — и все они 
начали подготовку к осенне-
зимнему периоду. 

Но жителей волнует 
еще и летнее повыше-
ние тарифов на услуги 
ЖКХ... 

— Да, ранее тарифы традици-
онно повышали в начале года, 
первого января. Теперь — 
первого июля. Рост платежей 
за коммунальные услуги по 
принятым тарифам не пре-
высит установленного Пра-
вительством Российской Фе-
дерации уровня максимально 
возможного роста. Актуаль-
ным вопросом для нашего 
района остается своевремен-
ная оплата населением услуг 
ЖКХ. Жители задолжали 
коммунальщикам 54 миллио-

на рублей! А ведь эти деньги 
можно было бы потратить 
на модернизацию жилищно-
коммунального комплекса. 
Задолженность отрицательно 
сказывается на деятельности 
ресурсоснабжающих пред-
приятий, а соответственно — 
на качестве их услуг. 

Действительно ли необ-
ходимо устанавливать 
приборы учета?

— Федеральный закон обя-
зывает каждый многоквар-
тирный дом оборудовать 
общедомовыми счетчиками. 
Это помогает жильцам сэко-
номить — платить только по 
факту потребляемых услуг, а 
не по нормативам. Но эконо-
мия — не единственный плюс 
общедомовых счетчиков. В 
отличие от квартирных, об-
щедомовые приборы учета 
позволяют контролировать 
не только объемы потребле-
ния, но и параметры качества 
ресурсов (давление, темпера-
туру). Практически во всех 
многоквартирных домах 
района установлены тепло-
вые счетчики. Общедомовые 
узлы учета необходимо будет 
установить и на электроэнер-
гию, воду, газ. Делать это 
следует за счет средств соб-

ственников жилья, но энер-
госнабжающие организации 
готовы работать в рассрочку 
на пять лет. Уже все цивили-
зованные страны пользуются 
приборами учета, и россия-
нам от этого не уйти. 

Почему случаются от-
ключения электроэнер-
гии? 

— В городе предприятие 
ОАО «НЭСК» «Славянск-
электросеть» проводит пла-
ново-предупредительные 
работы по электросетевому 
комплексу, что позволит в 
пиковый период, особенно ле-
том, более стабильно и качест-
венно поставлять электро-
энергию абонентам. В районе 
отключения электроэнергии 
связаны с большим износом 
оборудования и сетей. 

Летом от жары спасают 
кондиционеры и сплит-
системы. Однако в про-
шлые годы была пробле-
ма нехватки мощности 
элетросетей.... 

— Для улучшения качест-
ва электроснабжения, в 
рамках инвестиционной 
программы, ОАО «НЭСК» 
«Славянскэлектросеть» за-
менило в городе подстан-
ции, где были перепады 
напряжения. В перспекти-
ве — замена подстанций в 
сельских поселениях, где 
жители тоже страдают от 
перебоев в подаче электро-
энергии. 

В какой стадии спор 
между двумя газовыми 
компаниями? 

— Две конкурирующие 
организации продолжают 
бороться за рынок сбыта. В 
Славянском районе более 
сорока двух тысяч потре-
бителей газа. Запретить им 
выбрать ту или иную орга-
низацию мы не вправе. Но 
администрация района пред-
ставляет интересы его жи-
телей, поэтому мы сделаем 
всё для того, чтобы газ бес-
перебойно подавался в дома 
и на предприятия. А выбор 
поставщика — дело каждого 
потребителя. 

Летом многие люди 
предпочитают ходить 
пешком. Запланирован 
ли ремонт тротуаров?

— Да, Славянское город-
ское поселение планирует 
заменить две тысячи метров 
тротуаров с асфальтовым 
покрытием, согласно обра-
щениям жителей. 

Жители и гости города 
любят отдыхать в скверах 
и зеленых зонах. Будут 
ли обустроены новые?

— Глава муниципального 
образования Славянский 
район Роман Иванович Си-
няговский поставил задачу 
обустроить в городе десять 
скверов. Будет построена со-
временная детская площад-
ка по улице Красной. Про-
должится благоустройство 
территории на пересечении 
улиц Ковтюха и Школьная, 
а также в районе Кубриса. 

* * *
Подготовка к осенне -

зимнему периоду ведется по 
всем направлениям.

Интервьюировала 
М.СИДОРОВА

Фото Н.КРАВЦОВА

актуальное

интервью О прошедшей зиме 
и наступающем лете

По-прежнему самой животрепещущей остается тема 
жилищно-коммунального хозяйства. Заместитель 
главы муниципального образования Славянский район 
по вопросам ЖКХ, транспорта и связи Александр Бо-
рисович БЕРСЕНЕВ (на снимке) дал интервью коррес-
понденту «Зари Кубани». 

В сфере ЖКХ Славянского района рабо-
тают 1100 человек.

Население задолжало коммунальщикам 
54 миллиона рублей!
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